

DE PASADA

**Lo intolerable.-¿Acabarán las complacencias?
Caminos de paz.**

En "La Voz de Guipúzcoa" de ayer publica el siguiente relato:

"En su día y con la sola compañía de otro colega, dimos a conocer una hazaña realizada por el teniente de alcalde socialista compañero Rebollar, con unos empleados de arbitrios que se consideraron atropellados. Estos dieron cuenta a sus jefes, se incógnito un expediente, depusieron con toda energía los empleados atropellados y el Ayuntamiento hizo lo único que estaba dentro de sus atribuciones; ver con disgusto la conducta de ese teniente de alcalde. Claro está que en epidemias que no sea de elefante, eso trae siempre como consecuencia una dimisión, pero, no hemos de meternos en lo que cada cual haga. Allá él.

Como consecuencia de aquello, la Agrupación Socialista abrió una información, en la que invita a deponer a todo el que guste, acerca de la conducta de su concejal. A esta información, ni hemos acudido, ni tenemos por qué acudir, ni acudiremos jamás a ninguna del mismo carácter. No es esa nuestra misión.

Nosotros censuramos los actos públicos de un teniente de alcalde, actos realizados como tal y por consecuencia sujetos a la censura de la prensa como otros lo están a su aplauso y esos actos tuvieron su sanción allí donde debían tenerla; en el Ayuntamiento. En aquel punto y hora terminó nuestra misión. La vida privada de todo ciudadano es para nosotros respetabilísima y acá no somos clectores de nadie. Repugna eso a nuestra conciencia.

Pero tampoco estamos en vena de ser mansos e infensivos corderillos. A esa conducta nuestra, tan favorable para el "compañero", Rebollar, ha contestado éste con un exabrupto y una "chulapería" que no tenemos por qué aguantar.

Ayer, de madrugada, después de terminadas las tareas del periódico, uno de nuestros redactores se encontraba tomando un modestísimo café en un restaurante muy popular, donde se encontraba el "compañero" Rebollar.

Este, en completo estado de embriaguez —cosa muy frecuente, incluso según un parte oficial que obra en la Alcaldía— "tomó cargos" a nuestro compañero, por lo que aquí se ha dicho de él, y llegó a agarrarle de la solapa de la americana. Nuestro compañero se levantó y con grandísima facilidad, dado el estado que se encontraba aquél desdichado, repelió el intento de agresión, mientras los camareros sostenían, más bien que sujetaban, al borracho, que blasfemaba como un bárbaro, insultaba a los periódicos, etcétera, etc.

Esto no estamos dispuestos a tolerarlo, señor Rebollar. A nosotros no se nos asusta fácilmente y estamos resueltos a contestar en forma más energica aún de la que se nos pregunte. ¡"Pa" chulos, nosotros!, que dicen los castizos."

• Vida deportiva •

AYER EN ULIA

El "Cross" de la Gimnástica

Un accidentado recorrido de 14 kilómetros.-Espléndida victoria del irunés Francisco Elgorriaga. La "Gimnástica de Ulia" triunfa en la clasificación por equipos.

Dada la reconocida potencialidad pedestre del Club de Ulia, presumíamos que su prueba habría de caracterizarse por las dificultades del recorrido.

En efecto, el terreno que ayer pisaron nuestros entusiastas crossmen (14 kilómetros) no pudo ser más accidentado y propulsorio de sus portentosas facultades atléticas.

Y si a los accidentes propios del terreno, añadiremos el barrizal que la lluvia sembró en el piso, convendremos en que el Cross de la "Gimnástica" verificado ayer, ha sido la prueba más dura de todas las verificadas entre amateurs en nuestra provincia.

He aquí el detalle:

EL RECORRIDO

La salida frente al domicilio social de la Gimnástica de Ulia, siguiendo por las calles de San Francisco, Gran Vía, Zabalaeta, Palacio de Bornejillo (viraje), Miracruz, carretera general hasta los viviendas de Ulia hasta el caserío "Borda-churi"; desde este punto se toma a mano derecha para subir y dar vuelta al caserío "Loiti-chiqui"; bajada a la vía del tranvía y atravesándola subir al "stand" del Tiro de Pichón, tomando a mano izquierda de la "Peña del Aguilu" y paseando por el pinar, salir a la carretera

de Ulia y Miracruz, para volver al domicilio social, por el Palacio de Bornejillo y calles de Zabalaeta, Gran Vía y San Francisco.

Total: Catorce kilómetros aproximadamente.

LA CARRERA

Sufrió un sensible retraso, en su hora de salida, pues estando anunciada para las diez de la mañana, dio comienzo minutos antes de las once.

Ello fué favorable en absoluto al buen

entre los distinguidos aficionados que allí vimos, encontrándose don Sabin Ucelayeta, nien después de ser testigo presencial de la gran hazaña de nuestros "crossmen", por haber seguido la carrera en automóvil, tuvo un espléndido gesto donando tres premios especiales para los vencedores.

La mayor ovación fué naturalmente, para el irunés Elgorriaga, cuya entrada en la meta, coronada con un precioso embalaje, resultó brillantísima.

Este triunfo espléndido del campeón de Irún, por lo que lo esperábamos, no nos causó la menor sorpresa.

Vamos siguiendo de cerca su carrera pedestre, y en cada actuación suya nos vamos afirmando en la creencia de que en Elgorriaga tiene la "Federación Atlética Guipuzcoana", su futuro campeón en las pruebas de fondo (cross y pista).

Bien merecido tiene Elgorriaga el triunfo de ayer, y por ello, le felicitamos efusivamente, lo mismo que a su Club, el "Real Unión" de Irún.

Tampoco hemos de regatear nuestros elogios a todos, sin excepción, cuantos corredores se clasificaron, pues sólo el hecho de efectuar el recorrido durísimo de ayer en un tiempo muy apreciable, les coloca en un elevado nivel pedestre al

PIANOLAS-PIANOS THE AEOLIAN Co. (Agencia exclusiva)

Pianos CUSSE-ERARD-GAVEAU etc.

Casa ERVITI, Editorial de música

Fundada en 1875

SAN MARTIN, 28. TELEFONO 3-125 y 2-40. SAN SEBASTIAN

LA SEÑORA

Doña Juana Caperochipi de Jaunsarás falleció a las siete y media de la tarde de ayer, a los 8 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Miguel Jaunsarás, hijo Paquito, padres don Martín Caperochipi y doña Magdalena Sasiain, madre política doña Simona Iraitorza, viuda de Jaunsarás, hermanos don José, don Martín y doña Candelaria, hermanos políticos don José Jaunsarás y doña Nazaria Astaburuaga, tíos, tíos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos encorriendo a Dios en sus oraciones el alma de la finada, y asistirán a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, lunes, día 6, a las once y media de la mañana, y a los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán mañana martes a las once de la mañana en la parroquia del Buen Pastor, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

San Sebastián, 5 de Enero de 1919.

El duelo se recibirá y despedirá en la iglesia.

Domicilio: San Bartolomé, 5.

No se reparten esqueles.

Varios señores Prelados, tienen concedidas indulgencias, en la forma acostumbrada.

Éxito de la prueba, pues la salida de los corredores coincidió con la grata presencia de Fébo.

El novel presidente del Club organizador don Bernardino Lasa, fué el encargado de dar la salida al lote de participantes, integrado por 28 corredores.

Durante la primera parte de la carrera y hasta iniciar la subida por la carretera a Ulía, llevó la cabeza el "fortunista" Macazaga, compitiéndole en esta labor el eibarrés Aramberria.

Metidos en la pendiente, pronto el irunés Elgorriaga hizo dueño de la situación colocándose resaltante en primer término y sacando alguna ventajilla al resto del pelotón.

Por nuestro punto estratégico—atole de Ulía—pasaron los corredores por este orden: Elgorriaga, Aramberria, Escudero, Macazaga, Cadenas, Adárraga, Ugalde, Iradi, Irigoyen, Sarasola, Lafourcade, Goicoechea, Olave, Lecuona, Lombana, Aguirre, Berradre, etc.

La concurrencia de aficionados en aquellos elevados contornos, era numerosa.

Los aplausos y gritos de ánimo a los "suyes", oíanse en diversos lugares del campo.

Ya de regreso los corredores, volvieron a nuestro puesto de observación, anotando su paso como sigue: Elgorriaga, que descendió fresco y a grandes zancadas; su triunfo estaba desde aquel momento descartado. A unos 150 metros, Macazaga, llevando el "tren" a Escudero; luego, el pequeño Cadenas, hoy ya popular corredor y a quien sus compañeros "en la prensa" le hicieron una gran ovación; a continuación, Aramberria; más lejos Iradi y Irigoyen, en "tandem"; sueltos, Ugalde, Sarasola, Pepito Adarraga, Aguirre, Lafourcade, Goicoechea, Lombana, Lecuona, Iñarra, Berradre, Zabal, Gastón, Jareño y Berniolles.

LA LLEGADA

En los alrededores del Matadero de Cemoriña, agolpábese un gran gentío, cuando hicieron su aparición los corredores.

Entre los distinguidos aficionados que allí vimos, encontrábamos don Sabino Ucelayeta, nien después de ser testigo presencial de la gran hazaña de nuestros "crossmen", por haber seguido la carrera en automóvil, tuvo un espléndido gesto donando tres premios especiales para los vencedores.

La mayor ovación fué naturalmente,

para el irunés Elgorriaga, cuya entrada en la meta, coronada con un precioso embalaje, resultó brillantísima.

Este triunfo espléndido del campeón de Irún, por lo que lo esperábamos, no nos causó la menor sorpresa.

Vamos siguiendo de cerca su carrera pedestre, y en cada actuación suya nos vamos afirmando en la creencia de que en Elgorriaga tiene la "Federación Atlética Guipuzcoana", su futuro campeón en las pruebas de fondo (cross y pista).

Bien merecido tiene Elgorriaga el triunfo de ayer, y por ello, le felicitamos efusivamente, lo mismo que a su Club, el "Real Unión" de Irún.

Reciba también la nuestra muy entusiasta.

que solo pueden aspirar quienes se hallen dotados de sus excepcionales facultades.

No obstante, es digno de señalarse extraordinariamente la notable actuación de Escudero, Macazaga, Cadenas, Aramberria, Iradi, Irigoyen, Ugalde y Adárraga (J.).

Especialmente la "forma" evidenciada por el corredor "fortunista" en toda la

El vencedor



FRANCISCO ELGORRIAGA
del "Real Unión Club", de Irún.

carrera y el "fondo" del "periodista" tuvieron un máxime comentario de admiración.

El triunfo social estaba descartado lo obtendría el equipo del Club organizador.

Escudero, Iradi y Irigoyen, forman un trío difícil de ser vencido en pruebas de esta naturaleza.

Únicamente el "Fortuna" parecía podia inquietarle sensiblemente, pero la ausencia de Ramón Adarraga, quitó toda duda al triunfo de los gimnásticos.

Por este nuevo éxito de sus colores y el que coronó a II prueba anual, fue muy felicitada la simpática Sociedad "Gimnástica de Ulía".

Reciba también la nuestra muy entusiasta.

CLASIFICACION GENERAL

1.º "Gimnástica de Ulía": 2+6+7=15 puntos.

2.º "Club Deportivo Fortuna": 3+9+

+12=24 idem.

3.º "Real Unión" de Irún: 1+14+14+

+14=29 puntos.

4.º "Club Deportivo Esperanza": 8+

11+16=35 idem.

DISTRIBUCION DE PREMIOS

Este simpático acto tendrá lugar el próximo jueves, en el domicilio social de la "Gimnástica de Ulía".

Coincidieno con esta reunión, dará una instructiva conferencia el doctor Maeso, ex presidente de la "Federación Atlética Guipuzcoana".

Casa

Se desea comprar una que posea planta baja y bodegas amplias.

Proposiciones hasta el 15 del corriente, a la Unión Farmafónica Guipuzcoana, Easo, 6.

LIMPIEZA

Se lavan, tiñen, rizan y reforman toda clase de plumas y algodón, para sombreros de señora.

Larramendi, 42, 4^a derecha.

Especialidad en la confacción y tinte de fantasías y boas de pluma.

CLINICA ORTOPEDICA

Dr. M. Salaverría

Celón de Larreátegui, 40.- Bilbao.

Tratamiento médico-mecánico y quirúrgico de las hernias, deformidades de la espalda y miembros consecutivos a traumas blancos, parálisis infantil, raquitismo, etc.

Solicitar en la Clínica para la contracción de espárragos ortopédicos, piernas y brazos artificiales.